
(通讯员：洪莹）为进一步适应公务

用车制度改革，切实加强学校公务用车

管理，根据学校相关工作调整，自今年

3 月开始，后勤服务中心正式接手公务

车辆管理工作，并在中心领导的高度重

视下，成立后勤中心车辆管理办公室。

截至目前，各项工作一切正常，车辆运

行平稳安全。3 月 29 日下午 19 点，车

辆管理办公室在后勤中心二楼会议室召

开了自公车管理接手以来第一次月工作

例会暨安全教育培训会议。

后勤中心总经理张波、副总经理冯

浩、闫清波、总经理助理康亚莉以及所
有司勤人员参加了会议。会上，康助理

对校车运行整体情况进行了介绍，并对

下一阶段工作提出具体要求；冯总就安

全生产及车辆安全运行做出要求、闫总

从提升驾驶员服务形象方面提出了建

议。最后，张总做总结讲话，要求必须

切实加强校车运行管理工作，提高驾驶

员的安全意识和服务意识，确保校车运

行安全。

今后，车辆管理办公室将严格要求

所有司勤人员切实增强责任感和使命感,

始终紧绷师生交通安全弦,守好道路交

通安全第一道防线，将切实做细、做优

公务车服务，为我校师生提供又一项优

质服务保障。

（通讯员：段瑞瑞）3月 26 日下午，

三峡大学后勤集团副总经理万方带队，

一行 10 人来我校就学生公寓及教学楼

宇管理经验进行专题调研。交流座谈会

在我校就业办会议室举行，我校学生处

副处长张振龙、副处长裴喜永、科长袁

瑞星、物业管理中心副经理曹莉等相关

负责人参加了此次座谈会，会议由学生

会副处长裴喜永主持。

座谈会上，学生处副处长裴喜永

代表我校对三峡大学到访表示欢

迎，随后三峡大学后勤集团副总经理万

方介绍了此次来访调研的目的，希

望以此为契机，加深与我校的交流

学习。

座谈会中，双方围绕学生公寓日

常管理模式、住宿安排、教学楼多媒体

管理方面的举措和经验等内容进行了深

入交流。万方对我校学生公寓及教学楼

宇管理工作所取得的成效表示赞赏。他

表示，我校学生公寓及教学楼宇管理经

验非常宝贵，希望通过本次交流，能够

借鉴我校的经验做法，更好的完成学生

公寓及教学楼宇的管理工作。

座谈会后，三峡大学的各位老师对

5 栋学生公寓和研高层进行了参观和交

流，深入学生宿舍参观走访，同时对我

校学生公寓管理工作给予了充分肯定。

双方表示，在今后的工作中要加强两校

之间的交流，取长补短，共同发展。

（通讯员：柳倩倩）“草堂校区主

田径场东侧环境整治工程”是今年我校

草堂校区一项重点环境整治项目，其位

于草堂校区教师公寓楼南侧，与即将开

工的主田径场相邻，占地 32000 ㎡，预

计 6月底完工。

经过后勤校园中心工程项目部的多

方协调和精心准备，该工程于 2月 25 日

顺利开工，经过一个多月的紧张施工，

目前已基本完成场地平整及微地形修筑

等工作，微地形也已初具规模。现阶段

的施工是为了下一阶段的园路修筑、苗

木种植等关键工序打下坚实基础。中心

两校区绿化部在该项工程进行中积极合

作，开展图纸与工作方案研讨，从管理

员现场指挥施工场地到严格进行安全设

施的检查，再到安排部署每一项施工内

容及方案，都力求做到尽善尽美，尽职

尽责。项目管理小组进行

周六、周日轮班机制，利

用一切可利用的时间，在

保证施工质量与工期的

前提下，有序、平稳、安

全的组织施工。

近日，后勤服务中心

总经理张波对校园中心

草堂校区“主田径场东侧

环境整治工程”进行实地

查看时，详细询问了现场

施工过程、进度以及现阶

段的疑难点。尤其强调了

要切实做好施工安全工

作，时刻紧绷安全红线，保证工程的正

常运行。



（通信员：韩浩）3月 18 日，我校

北院的一次突发停电，导致两台电话交

换机设备出现故障，影响了办公区域的

正常通信。由于我校电话交换机没有安

装 UPS 系统，所以突发的停电、电压大

幅波动，对交换机设备的损害很大。为

了防止此类事情的再次发生，提升电话

交换机设备的电源的稳定性，电讯中心

积极应对，为 19 台电话交换机设备安装

了 UPS 系统。

UPS 即不间断电源，是将蓄电池与

主机相连接，通过主机逆变器等模块电

路将直流电转换成市电的系统设备。用

于给电话交换机设备提供稳定、不间断

的电力供应。当市电输入正常时，UPS 将

市电稳压后供应给交换机使用，此时的

UPS 就是一台交流市电稳压器，同时它

还向电池充电；当市电中断（事故停电）

时， UPS 立即将电池的直流电能，通过

逆变器切换转换的方法向交换机继续供

应 220V 交流电，使交换机维持正常工作

并保护交换机软、硬件不受损坏。

此次更换 UPS 电源，是电讯中心运

维部自行设计并施工，共布放电缆 10

根、安装电源接口模块 20 个，共计 400

米电缆。电讯中心经理张含英全程指导

并亲自上手，运维部全员参与，最终圆

满的完成了 UPS 电源升级工程。此次电

源升级将进一步提升我校办公电话的可

靠性，减少电话交换机设备的故障率，

并为停电后提供 6 小时的电池续航，为

后续应急发电提供了宽松的准备时间。

（通讯员：段瑞瑞）四四方方一扇

门，里里外外都是人。门是一个家的脸

面，为了确保学生公寓的面子问题，学

生公寓物业部对所辖宿舍楼的 2000 余

扇宿舍门以及 8个入楼大门集中进行了

清洁工作。

根据物业公寓管理制度要求，学生

公寓物业部坚持做到每月对各公寓宿舍

门进行一次专项的擦洗工作，在各公寓

楼长的带领下对每一间宿舍门进行擦

拭。保洁员先用湿抹布将门框上尘土进

行清除，然后再将抹布洗净，进行一遍

彻底的清洁。当遇到高处无法擦拭的地

方，保洁员相互帮助相互配合开展工作，

采用“一帮一”的方法借助凳子或梯子，

一人扶一人擦，做到全面清洁不留死角，

对每一扇门和透气窗都进行了全面的擦

拭冲洗。据统计，每组保洁人员需要擦

拭近 170 扇门，工作量非常大，但是大

家忙而有序，很好的完成了此项工作。

此外，学生公寓物业部对所管辖区域内

共计 8 栋公寓入楼大门进行了彻底的冲

洗擦拭。冲洗完大门，各楼保洁员集体

对楼宇外围楼梯地面也进行了细致的刷

洗。

营造安静文明、整洁舒适、安全有

序的学习住宿环境一直是学生公寓物业

部服务工作的目标和宗旨。在今后的物

业服务工作中，我们也会加强检查力度，

争取为学生创造更好的生活学习环境而

继续努力。

（通讯员：田瑶）为确保广大师生

身体健康和教育教学稳定有序，进一步

做好各项工作，推进前期工作计划，3

月 28 日下午，饮食中心在幸福校区召开

工作推进会。后勤服务中心副总经理冯

浩，饮食中心总经理刘书军，饮食中心

三校区经理，食品安全办公室和财务相

关负责人参加了此次会议，会议由后勤

服务中心副总经理冯浩主持。

会议开始，冯浩首先介绍了此次会

议召开的目的及重要性，并且强调各中

心食堂要将食品安全作为政治任务一

样，在日常工作中把好原材料购入关，

根据季节情况，做好疾控工作等，规范

化管理，规范化流程，不断地总结，完

善自身，做好阶段性任务。

三校区经理及骨干员工结合本校区

实际情况，分别介绍了各食堂针对当前

疾控情况，经营情况，监管情况等进行

的措施及好的做法，会上大家畅所欲言，

交流心得，互相学习。按照后勤服务中

心及饮食中心要求及各项文件精神，饮

食中心幸福校区增加消毒次数，提升消

毒质量，抓住环境及个人卫生监管，阻

断病毒传播途径，做好疾控工作；在本

月及以后的工作推进中，饮食中心幸福

校区将继续秉持各项原则，在供货环节，

消毒环节，监管环节，检测环节等都一

一进行落实，有对策有成效的细化工作。

饮食中心总经理刘书军强调，目前

是病毒高发期，三校区要统一思想，高

度重视，科学防控。重点是要发挥自身

优势，有所侧重。在食品安全卫生上，

加强流程环节监管，尤其是采购，加工，

卫生，餐具消毒清洗等高风险环节，检

测、监管一项都不能少，安全稳健的推

进各项工作。我们要本着对师生负责，

对学校、社会负责的精神，以清晰的思

路开展后续工作，将食品安全牢记心中。

（通讯员：柳倩倩）为使校园环境

以崭新的状态迎接到来的 2019 年春季

招聘会，校园中心两校区绿化部与雁塔

校区环卫部通力合作，完成了会场周边

环境整治工作。

自 3月 25 日伊始，雁塔校区绿化部

与环卫部开始着手准备 2019 年陕西省

建筑综合类联盟暨我校 2019 届毕业生

春季就业洽谈会大型活动的环境保障工

作：自南门至体育场主要道路、道牙的

清扫冲洗；整个校园环境的保洁力度加

大，清理卫生死角，努力提高工作质量

和效率；到周边绿化环境的清洁与整理、

草坪的修剪、绿篱的冲洗与修剪、树皮

的清理、枯枝树苗的清除；再到招聘会

会场的周边垃圾收集点布置；工人们连

续奋战多日，尤其对体育场周围等重点

区域进行了环境卫生的重点维护。校园

中心绿化部与环卫部的管理人员与各部

一线员工加班加点，全力以赴，力求将

各项准备工作与专项工作做到最好。

校园中心中心巡查工作小组通过实

际行动和各项举措保障了学校重大活动

期间校园环境的干净整洁、清新亮丽，

为远道而来的新朋友、嘉宾和师生创造

了舒适优美的校园环境，营造出了良好

的活动氛围。



（通讯员：何博）2018 年年底，非

洲猪瘟疫情在我国部分省市相继发生。

关于猪瘟疫情的传播，有关专家表示，

途径很多比如生猪蜱虫、工具、人身体，

进口生猪产品等都有可能携带非洲猪瘟

病毒，还有一种说法是泔水有可能携带

病毒，据说非洲猪瘟病毒可在泔水中长

期存活。

自 2018 年非洲猪瘟爆发后，西安市

相关部门已经明令要求，不允许用未经

处理的泔水做生猪饲料，一经发现将严

肃处理。通过把住泔水猪这一关口，切

断这个重要的传播途径。但是，泔水的

去向却没有给出明确指示。之前与饮食

中心合作的公司也解除了协议，一时间，

食堂的泔水成为了最大的难题。

饮食中心先后联系了文艺路食药所

指定的几家公司，负责人均表示每日处

理泔水量已达饱和。几经周转，通过兄

弟院校介绍，饮食中心先后与好几家公

司进行了短期合作，但一直不太稳定，

未达成长期合作。

今年 2月，我市相关部门经过一段

时间的市场整顿，终于出台了明确文件，

指定“西安维尔利环保科技有限公司”

作为“西安市餐厨垃圾收集、运输及综

合处置项目”特许经营企业。3 月初，

饮食中心与此公司顺利签订了《西安市

餐厨垃圾收运协议》，此项协议的签订，

标志着餐厨垃圾这个难题，已经转化成

了一项常态化工作。饮食中心将严格按

照协议要求，在指定时间和地点放好餐

厨垃圾收集桶，为大西安城市环境的净

化和食品安全的保障，做出应有的贡献。

（通讯员：郑义）近期，“双选会”

大型招聘活动在我校如期举办。教学大

楼、南阶作为双选会的面试分会场，后

勤物业管理中心教室物业部根据活动及

大楼、南阶实地情况，制定了专项保洁

方案并进行了工作安排部署。

活动前期，教室物业部保洁员及时

对大楼、南阶的楼梯、会场内的地面进

行了彻底冲洗和清扫工作。同时，为确

保会场环境卫生干净整洁，活动当天，

做好了公共区域的卫生打扫、多媒体教

室的开关、制图室开关门等工作，并安

排保洁员对会场及周围环境卫生进行不

间断循环保洁和多次检查工作，在检查

中发现问题及时进行整改。活动结束后，

教室物业部楼长及保洁员对会场内环境

卫生进行了彻底清扫及善后工作，也对

招聘会后留下的海报宣传页进行清理。

最后，为了进一步提升教室物业部服务

水平，楼长及保洁员针对本次活动中一

些好的做法、存在的问题及时进行了总

结和梳理。

在教室物业部全体工作人员的共同

努力下，秉持服务至上、精益求精的工

作理念，圆满地完成了“2019 双选会”

大型招聘活动的后勤保障工作。

（通讯员：孙红英）春季是各种传

染病高发季节，为了加强春季传染病的

预防工作，南院物业部组织保洁人员近

期开展了卫生专项工作，确保南院室内

外环境卫生，以预防春季传染疾病的发

生。

室外堆放的废弃物品不但影响了南

院家属区室外整体卫生环境，随着气温

的上升，更容易滋生病菌,危害师生的身

体健康。我们在与老师做好沟通工作的

前提下，组织保洁员对南院家属区房前

屋后进行了专项清理，并对清理区域进

行消毒处理。

生活垃圾容易生成危害人体的细

菌，而成为"四害"的滋地。所以保洁员

对生活垃圾桶及周围地面进行了集中刷

洗、消毒。

同时，我们也加强室内卫生专项工

作的开展,用稀释的消毒液对楼梯扶手、

消防柜等市内公共设施进行擦洗消毒，

并对楼梯及墙角，以及走廊、卫生间等

区域进行喷洒消毒。

为了给师生提供一个安全、健康、

卫生的居住环境，南院物业部全体员工

将继续更加细致、扎实的做好各项卫生

保障工作。

（通讯员：严菲）每年四月，春暖

花开，工程中心也进入到繁忙的工作之

中。接到总务处的管道疏通工作后，工

程中心精心安排，规范作业，首先开始

对草堂校区内 21 栋住宿楼、2个食堂、

16 栋教学楼、7栋学子之家、10 条主干

道、2 栋办公大楼及部分附属区域的雨

污水管道及井内进行全面的清理、疏通，

确保校内管道畅通，为师生的学习生活

努力创造出良好的校园环境。

本次疏通工作采用了高压冲洗车进

行管道清洗，工程中心遵循高速、高效、

高质的工作态度，力求做好每一件小事，

工作人员整齐着装，不辞辛苦，依次对

校内每一个雨污水管道及井内进行先清

淤，后疏通的原则，人工清淤完毕后，

由专业机械冲洗，然后进行通水试验，

对淤堵管路进行机械疏通；为校园提供

有力的生活保障。

草堂校区疏通工作现在正在平稳推

进，接下来还有雁塔校区的疏通工作，

工程中心将继续保持这种吃苦耐劳的后

勤人精神，将本次疏通工作圆满完成，

切实为校园做出自己应有的贡献。



（通讯员：陈东玥）3月的草堂到处洋溢着春的气息，碧

绿的树木、怒放的鲜花与草堂独特的建筑风格融为一体，一张

张洋溢着幸福的笑脸见证着收房时刻的幸福。本次草堂校区教

职工公寓收房工作自 2019 年 3 月 9 日至 3 月 26 日，共计 18

天，涉及 35 栋楼，75 个单元，应收房 1836 户。由于各种原

因截止 3月 26 日，共收房 1719 户，仍有 111 户未收房。为了

确保未按时收房的老师顺利收房，我们将时间延迟至 4 月 1

日，同时在学校各个单位的积极配合下，此项工作顺利推进。

在整个收房过程中，后勤服务中心一直本着“有求必应

有问必答”的工作原则，始终坚持将服务质量放在首位，用周

到细致的服务开展工作。收房现场共设置三个钥匙领取处，每

个窗口配置两名工作人员：一名工作人员负责查找住户信息、

另一名工作人员负责为住户办理收房手续。同时，安排专门验

房的工作人员全程陪同住户到现场进行验房、做好记录。由于

大部分住户是乘坐学校校车前来收房，因此每天有两个收房高

峰期住户较为密集，验房工作人员有限，我们采取排号的方式，

在验房高峰期为每一位住户发放号码牌，依次叫号以维持收房

现场秩序，力争每位住户等待时间不超过 15 分钟。为了方便

个别住户在验房结束后补充问题，我们在咨询处设置“问题反

馈记录本”，在收房工作结束后与工程指挥部老师和施工方核

对住户整改问题的信息，以保证每一位住户提出的问题都能得

到及时解决。在这 24 天中，我们现场解决突发状况共计 453

次，其中协调单元门开锁 120 次，电梯故障 50 次，水电暖问

题 168 次，管道井漏水 10 次，入户门锁问题 65 次，其它问题

40 余次。

在此次收房期间，后勤服务中心共抽调 30 余名年轻同志

投身到收房工作当中，每天早上八点到晚上八点全天候的守

护，全力做到“有问必答有求必应”。截止 4月 1日，共计收

房 1782 户，余 48 户未收房。在学校各职能处室的配合及后勤

领导的支持下，本次收房工作平稳有序的进行。接下来我们会

继续用良好的服务态度为各位住户办理装修手续，同时做好日

后的各项物业服务工作！

（通讯员：严菲）在日常维修中，最重要的不仅是维修的

质量，还有库房的库存管理，库存管理直接影响到后续的维修

工作。

后勤工程中心建立了库存盘点的制度，在全面清点库房库

存物资的同时，定期进行实物盘点，定期盘点包括了确定备件

的数量与实存数量进行核对，防止出现浪费、损失等不正常现

象。库房从无到有，再到规范划的管理，过程实属不易。为避

免所购备件都能使用且降低成本，写明需要的备件名称、型号、

零件号、单位、数量等，告知商家进行配送，拿到备件后检查

质量问题，若无质量问题进行入库，根据备件清单，登记备件

名称、型号、单位等，入库物资必须摆放整齐，并定期检查，

及时整理，这样可以克服库房物资贮存管理混乱，杜绝原料变

质、偷窃丢失、私自挪用等不良现象的发生。同时，库房管理

员将每次出库的用品进行登记确认，以防事后丢失等情况的发

生。不仅如此，库房管理员还经常打扫环境卫生，确保库房干

净、整洁。并搞好各项物资的标识工作，随时保证帐、物相符。

库房最重要的问题就是安全防火，后勤工程中心一直坚持

“预防为主，消防结合”的原则，创建无火灾、无失盗、无虫

鼠霉变，无差错事故的四无库房。库房内有严禁标识，严禁吸

烟，严禁使用明火，不得使用电炉子等禁止使用的其它电器设

备，确保库房平稳的出库入库。

——热烈祝贺草堂教职工公寓顺利收房

准备工作及召开会议 验房工作 领导现场指导


